
基礎生物学委員会・植物科学分科会(第 26期・第 1 回) 議事要旨 

 

日時：2024年 3月 7 日（木） 10:00-12:00 

場所：Zoom（オンライン）  

 
出席者：杉本慶子、山崎真巳、池田陽子、稲田のりこ、射場厚、上田貴志、遠藤求、大谷美
沙都、加藤美砂子、川北篤、経塚淳子、河内孝之、佐々木成江、佐藤豊、塚谷裕一、中西友
子、西谷和彦、長谷部光泰、林雄一郎、東山哲也、久堀徹、藤田知道、村上哲明、森田美代、
吉田聡子 
欠席者：佐竹暁子、西村いくこ、松永幸大、丸山明子 
 
議 事： 

(1) 植物分科会立ち上げの経緯について 
理化学研究所・杉本先生より植物特有の問題を議論する場として、基礎生物学分科会の
もとで植物分科会の継続が決定した経緯が説明された。また、他の分科会とも連携して
活動していくこと、植物分科会のメンバー29名が選定された旨の説明があった。 

 
1. 役員の選任 

以下の役員が参加者の賛同を得て承認された。 
委員長：杉本慶子 （理化学研究所） 
副委員長：佐藤豊 （遺伝学研究所） 
幹事 2 名：上田貴志（基礎生物学研究所）、吉田聡子（奈良先端大） 

 
2. 自己紹介 

今回の出席者 25 名が自己紹介をし、他の分科会での活動や持っている問題意識などを
共有した。 

 
3. 自由意見 

学術をどうやって盛り上げていくのか 
社会にどう発信していくのか 
科学行政に意見をどのように反映していくのか 
という３点について、今後議論したい。 



 
科研費増額要望書について（上田先生） 
生物科学連合からの科研費増額に関する提言について話があった。為替や物価高などの
社会的な情勢の変化に対して科研費総額が変わらず、実質的な科研費額が減少している
という状況に対して、科研費増額を求める提言の提出が検討されている。賛同学会の募
集、提言の提出先について、研究力の強化のために必要な施策についての議論が交わさ
れた。 
 
今後の情報交換について 
植物分科会に参加する会員の、メールアドレスを全員に開示して、情報共有をすること
を確認した。 
 


